

## GALLAIX

## L'église se muera en espace partagé

Sans perdre sa vocation liée au culte, l'église restaurée de Gallaix vivra aussi au rythme des animations du village. Une première selon les autorités.

• Pierre-Laurent CUVELIER

« Comme Moïse, notre église vient d'être sauvée des eaux, des eaux qui la pénétraient de toutes parts depuis de nombreuses années, rongant ses murs et sa charpente ». C'est non sans un certain soulagement, après des années d'attente, que Denis Vilain, le président du comité de village « Les Amis de Gallaix », saluait la fin des travaux de restauration de l'église Sainte-Croix.

## Un dossier vieux de 13 ans !

La satisfaction était d'autant plus palpable qu'il a fallu pas moins de treize années pour voir aboutir ce dossier, qui s'était endormi, concède l'échevin des Cultes Dominique Jadot.

Dans un village (NDLR : le plus petit à l'échelle de l'entité leuzoise) qui ne compte plus d'école, de bistrot ou de commerce, l'église symbolise, plus qu'ailleurs, l'identité de Gallaix.

On comprend mieux l'attachement viscéral des quelque 220 Gallaisiens qui souhaitaient à tout prix sauvegarder ce pan de leur patrimoine. « Lorsque l'association des Amis de Gallaix s'est créée en 2014, un sondage a révélé la préoccupation des habitants de sauver l'édifice, en bien mauvais état », précisait Denis Vilain lors d'une cérémonie protocolaire rehaussée par la présence de Mgr Harpigny, évêque de Tournai.



« Les Amis de Gallaix » avaient installé un bar dans l'église, où l'on a aussi pu s'adonner à des jeux anciens. Tout un symbole.



La rénovation de l'église de Gallaix par la société Tradeco, qui a coûté à la Ville plus de 250 000 €, fut surtout l'occasion d'amorcer une réflexion autour de l'affectation de l'espace. « Une réflexion que les élus communaux, bien au-delà de notre entité, ne peuvent élever afin d'éviter que certains lieux de culte ne disparaissent ». Car il faut en convenir, l'activité liée au culte était en baisse, avec de moins en

moins d'offices qui s'y déroulaient. « Alors pourquoi vouloir conserver le bâtiment ? », questionne le bourgmestre Christian Brotcorne avant de donner des éléments de réponse.

## Faire vivre ce lieu

« Au niveau du collège communal, nous avons jugé intéressant de sauver l'édifice pour autant que l'on puisse élargir l'occupation en y faisant un espace partagé. L'idée étant qu'il conserve sa vocation de lieu de culte, pour des mariages et des baptêmes entre autres, mais puisse aussi vivre en devenant le centre d'animations du village. »

À cette fin et dans le cadre du plan communal de développement rural, les autorités communales vont prochainement introduire un projet pour l'aménagement intérieur de l'église Sainte-Croix. Avec des subsides à la clé. Une convention devra être établie pour définir les modalités de partage du lieu.

« Plutôt que de désacraliser l'église, nous avons privilégié cette solution, plus souple, qui fera peut-être en sorte que Gallaix soit cité en exemple ».

Le premier magistrat ne croit pas si bien dire puisque

## TOURNAI

## Calendrier de fête pour le ramassage des poubelles

Les tournées de collecte des sacs-poubelle programmées le 25 décembre 2017 et le 1<sup>er</sup> janvier 2018 ne seront pas assurées par les services communaux. Celle du 25 décembre est reportée au samedi 30 décembre 2017. Celle du 1<sup>er</sup> janvier 2018 est supprimée.

Dans ce cas, le ramassage sera assuré le lundi suivant, soit le 8 janvier 2018.

Ces tournées concernent les villages de Béciers, Blandain, Ère, Esplechin, Froimont, Gaurain, Havines, Hertain, Lamain, Marquain, Maulde, Melles, Quartes, Saint-Maur, Thimougies, Willemeau. ■

## ◆ LEUZE

## Le budget voté

Ce mardi soir à 19h30, c'est un copieux conseil communal qui attend les élus Leuzois. Au menu, les budgets du CPAS, de la Régie communale autonome ainsi que de la Ville pour l'exercice 2018. Il sera aussi question d'approuver l'octroi de subventions directes et indirectes ainsi que le programme d'investissement 2017-2018 en matière de travaux.

## Un million d'euros investis en cinq ans

Avant la rénovation de la façade et du clocher de Gallaix notamment, trois églises de l'entité (Chapelle-à-Wattines, Blicquy et Willaupuis) ont subi une cure de jouvence ces cinq dernières années. « Cela représente un investissement de plus d'un million d'euros intégralement pris en charge par la Ville, ce qui dé-

montre notre volonté de préserver nos bâtiments de Culte », assure l'échevin Dominique Jadot.

## Au tour de Grandmetz et Chapelle-à-Oie

Prochaine étape, les églises de Chapelle-à-Oie et de Grandmetz dont l'état de détérioration inquiétante fut à maintes reprises évo-

« Ce mardi soir, à l'occasion du conseil communal, le collège proposera d'approuver des crédits pour la rénovation de ces édifices ainsi que pour la collégiale Saint-Pierre, pour laquelle un permis d'urbanisme a été déposé après l'obtention, en juillet dernier, du certificat de patrimoine », annonce M. Jadot. ■

P.-L.C.

Venez vivre la féerie de Noël

# HALLE-AUX-DRAPS

GRAND-PLACE  
TOURNAI 2017

ENTRÉE GRATUITE

34<sup>e</sup> MARCHÉ DE NOËL  
8-9-10 DÉC.  
Déco - Cadeaux - Produits de bouche à petits prix !

5<sup>e</sup> HALLE DE NOËL  
DU 14 AU 23 DÉC.  
Nombreuses dégustations !  
SAUF 18 & 19 DÉC.

Parking couvert à 50 m !

Commercentre-Tournai  
Informations : 069/21.62.51.